

ma arancelaria que se intenta es anti-constitucional, pues con ella quieren coartarse los derechos de la Corona para concertar tratados de comercio, estableciendo un tarifa perenne.

Ha sido rechazada la dimisión que presentó el gobernador de Valencia tan pronto como tuvo conocimiento de haber entrado en el ministerio el señor Maura.

Enfermo ilustre—El de Ultramar

Madrid 6, 8, 20 n.
Está gravemente enfermo el exministro y literato catalán D. Víctor Balaguer.

El señor Abarzuza asistirá ya mañana al Consejo de ministros, en el que expone su criterio respecto de los asuntos antillanos y política que se propone seguir.—B.

La actitud de los moros de Ceuta

Madrid 6, 8, 40 n.
Dicen de Ceuta que los moros de Anghera están apostados en las inmediaciones de la plaza e impiden que se haga el tráfico con Tetuán.

Créese que cederán los moros, que han tomado esta actitud, porque quieren que se suprima el impuesto que pagan por vender en la plaza.

El crucero *Conde de Venadito* sigue en Ceuta.—B.

Las minorías pidiendo auxilio

Madrid 6, 9 n.
Los diputados republicanos del Congreso han acordado que cada fracción obrará por cuenta propia.

Los silvelistas se reunirán en breve para acordar también su plan de campaña.

Se confirma la noticia de que la China solicita la intervención de las potencias de Europa, ante la marcha invasora del ejército japonés.

En los centros oficiales hay algún despacho que se refiere a esta especie.—B.

Los disgustados—Suicida—Un carlista raro—El padre Sancha

Madrid 6, 10 n.
Han dimitido sus cargos Romero Girón y el duque de Almodovar, vicepresidentes respectivamente del Senado y Congreso.

Ambos se creían con carteras en la actual combinación y fueron chasqueados.

Con estos nombres se aumenta la lista de los disgustados, que va tomando largas proporciones.

Se ha suicidado en Vigo el Sr. Mauri, riquísimo propietario guatemalteco, cuya fortuna no bajará, según dicen, de treinta millones de pesos.

Se desconocen las causas que han impulsado a este pobre hombre a tan fatal resolución.

Se comenta mucho hoy una carta publicada por el marqués de Valdecarrato en la que condena la propaganda carlista.

Dícese que no será la única muestra de descontento que den en estos días algunos caracterizados personajes del partido.

El Padre Sancha, arzobispo de Valencia, ha prohibido en su diócesis a los sacerdotes que tomen parte en ninguna clase de debates políticos.—B.

ULTIMA HORA

Varias noticias

Madrid 7, 1, 20 m. (Urgente).

—Ha llegado Abarzuza; salieron a esperarle Capdepón, Maura, Domínguez, Alvarado y Borbolla. Abarzuza se trasladó acto seguido al domicilio de Sagasta celebrando con éste una breve conferencia.

—La *Gaceta* publica una Real orden declarando limpias las procedencias de Cantón.

—Sagasta presentará a Abarzuza a S. M. antes de jurar.—B.

MADRID.—Cotización de la Bolsa

	LA B	DA B
4 p. 100 interior contado	71,85	72,25
4 p. 100 exterior ídem.	82,10	82,40
4 p. 100 amortizable...	80,05	80,10
Elletes hips. Cuba 1386	110,40	110,80
Id. id. 1890	98,80	98,80
Acciones Banco España.	986,50	987,00
Id. de la Comp. tabacos	169,00	169,50
CAMBIO		
Paris cheque.	15,80	14,60
Id. ocho días vista	20,00	20,00
Londres cheque.	29,00	28,80
Id. noventa días vista	00,00	28,55

NOTAS LOCALES

AYUNTAMIENTO

SESIÓN DEL DÍA 6 DE NOVIEMBRE DE 1894
Con asistencia de los señores Jorner, Rezola, Marticorena, Macazaga, Pradera,

Alzaga, Elósegui, Ugarte, Aguirrezabala, Goibara, Irastorza, Lerohundi, Ucoleyes, Aguirre, Salazar, y bajo la presidencia del señor Sagasti, se abre la sesión a las once en punto.

Aprobada el acta de la anterior pásase a la

ORDEN DEL DIA

Escrito de D. F. Azqueta, consignatario del bergantín alemán *Hoffnung*, en que manifiesta que le es imposible reintegrar las 500 pesetas administradas a los tripulantes del ataje y a sus familias, a consecuencia de haberseles conducido al lazareto de Pedrosa.

Escritura otorgada por la sociedad Marticorena y C.ª, cediendo a favor de D. José Brunet y C.ª, un crédito que tienen contra el Ayuntamiento.—Enterado.

Certificación de obras ejecutadas en la nueva fábrica de Tabacos, para que se abone el 50 por 100 de su importe, según convenio.—A Hacienda.

Condiciones para la ejecución de las obras del panteón dedicado a las víctimas del incendio de la calle de Urbieto.—A la Alcaldía para anunciar concurso.

Presupuesto y pliego de condiciones para la ejecución de las obras de reforma del segundo piso de la Casa Consistorial.—Urgente y a la Alcaldía para concurso.

Comunicación del Ayuntamiento de Astigarraga, dando gracias por los auxilios prestados con motivo del incendio del día 2 del corriente.—Enterado.

Jornales de la semana, 1.861,25 pesetas.

INFORMES

De la comisión de Obras.—A la instancia de D. Vicente Meudía, solicitando autorización para dar principio a las obras en uno de los solares de la manzana 45.—Concedido.

A la de D. Manuel Echave, para que se le autorice a remover tierras en los solares 7 y 8, manzana C de Amara, con objeto de construir una casa por cuenta de D. Juan Antonio Isasi.—Concedido.

A la de D. Juan Bautista Asurmendi, solicitando se le satisfaga el importe de las obras de la regata del Chofre.—Aprobado.

De las de Hacienda y Obras.—A la de D. Manuel Martí solicitando permiso para ocupar con vías los terrenos del Ayuntamiento en Amara para conducir arenas para el relleno de la estación.—Concedido.

De la de Hacienda.—A la instancia de los señores Marquina hermanos, solicitando se surta de agua a la casa que han construido en el barrio de Gros.—Aprobado.

A la de D. Antonio Zubillaga solicitando agua con objeto de elaborar mortero para la casa del solar C de la manzana 27.—Aprobado.

De la de Policía urbana y Mercados.—A la instancia de D. Antonio Dolbageray y consortes para continuar limpiando los callos en las fuentes públicas cuando no transita gente.—Denegado.

A la de D. Agustín Aizpúrra para asar y vender castañas en la calle de la Marina esquina a la de San Martín.—Aprobado.

A la de D. Felix Ciriza y consortes solicitando el arreglo de la marquesina de la Brecha.—Denegado.

De la especial de la tráida de aguas.—Respecto a los proyectos para aumentar el caudal de dicho líquido.

La comisión propone se estudie con preferencia el que se titula de «Las cuevas» por hallarle más económico, y que se nombre personal para su estudio definitivo.

El señor Irastorza dice que la comisión de aguas ha estudiado la parte de Afarbe, para compaginar los datos de caudal, fuerza y economía en la conducción de aguas, y sobre este punto se hace el estudio.

El señor Ucelayeta hace un estudio desde el punto de la potabilidad de las aguas, esencial en el destino de las mismas.

Desde este punto de vista cree de condición mejor las de Afarbe procedentes de manantial; mientras que las del Urumea que pasan por algún pueblo y barrio que las usan para sus necesidades, no reúnen aquellas condiciones de potabilidad. A este punto agrega un informe del Laboratorio respecto de la calidad de las aguas, dando la preferencia a las de manantial por sus cualidades originarias que perduran sobre las procedentes de río.

El señor Jorner da lectura de una carta del señor Elósegui que contiene una proposición de 250 litros con un presupuesto de 1.800,000 pesetas, modificando una proposición anterior, pues haría las tomas de diversas regatas, entre ellas las de Afarbe.

El Sr. Ucelayeta demuestra la poca firmeza de la proposición, que aprovecha aguas de regatas diversas, lo cual no da garantías, máxime cuando alguna de ellas se infecta en su paso por algún pueblo.

El señor Aguirrezabala adhiriéndose al dictamen de la comisión que ha formado su criterio acerca del asunto, pide que la comisión estudie bien ese proyecto de Las cuevas para hacer una comparación con los otros, y en su vista resolver.

El Sr. Irastorza, individuo de la Comisión, aclara el concepto del informe en el sentido de que lo que propone es que se haga el estudio de la conducción de aguas de Afarbe por Las cuevas por serle beneicioso por todos conceptos; y necesitando el estudio detallado para proponer al Ayuntamiento un proyecto por el que deba optarse; si durante ese tiempo se presentasen otros estudios detallados con los que pudieren compararse, y por los que deba decidirse el municipio.

Con estas aclaraciones queda aprobado el informe de la Comisión.

Respecto de la segunda parte del informe para proponer personal para los estudios, que la Comisión propone.

Los Sres. Aguirrezabala y Goibara hacen algunas observaciones sobre puntos diversos que se toman en consideración.

El Sr. Ucelayeta que se gestiona la cesión de la iglesia de San Telmo para convertirlo en escuelas.

Que pase a una comisión.

Jai-alai

Partido para esta tarde a las tres entre Ibaceta e Irigoyen, colorados, contra Ayestarán y Chiarán, azules, a sacar los primeros de los siete y medio cuadros y los últimos del siete, con seis pelotas renovadas.

Paseos y sillas, 2 pesetas. Galería, 0,50.

La Junta provincial del censo electoral de Guipúzcoa ha quedado constituida en la forma siguiente:

Presidente: D. Ramón María Lili.

Vocales natos como exdiputados generales: D. Ladislao Zavala y Salazar, don Juan Manuel Moyúa, señor marqués de Bocavere, señor duque de Mandas y don Juan Bautista Flona.

Vocales natos como expresidentes: don Benito Gorostidi, D. Ramón Zavala, don José María Uceba, D. José Machimbarrena, D. Pedro Nolascio Sagredo y D. Francisco Zavala.

Vocales natos por elección de la Diputación: D. Ignacio Echeide, D. Lucio Urbano, D. Ignacio Mercader y D. Nicolás Gaxendia.

Vocales suplentes como expresidentes: D. Sebastián Córdoba, D. Cornelio Garay, D. Anacleto Romero, D. Miguel Altabe, D. Mignel Mocerua y don Juan José Eiorza.

Vocales suplentes como diputados: don Juan Echeverría, D. Ignacio Lardizábal, D. Jesús Alzara, D. Juan Bautista Ichaosa, D. José Elósegui, D. Vicente Mounzón, D. Eladio Segura, D. Manuel Lizarruri, D. Alfredo Lafitte, D. Tomás Balbás y D. Jesús María Echeverría.

Durante el mes de Octubre próximo pasado se registraron en el Juzgado municipal 14 matrimonios, 97 nacimientos y 55 defunciones, habiéndose aumentado la población en 42 almas.

La balandra *Capricho* regresó a Zumaia con carga general.

Ayer entró el vapor *Calderón* a las seis y media de la mañana, procedente de Londres, que descargó para San Sebastián los géneros siguientes:

2 cajas barniz consignadas a la orden.

1 caja de mauteca de cacao a D. Joaquín Lizasoain.

1 caja de cápsulas.

4 cajas de cartuchos vacíos a D. J. Aramburo.

39 cascos de grasa a los señores Lizarruri y Rezola.

4 fardos hilaza de yute a D. Faustino Azqueta.

1 fardo de tegido de lana y cáñamo a D. F. Antin.

20 sacos de cacao a la vinda de Petrirena.

1 caja de té a ídem.

10 ccharlas de canela a los sobrinos de Elizarán.

6 ídem al hijo mayor de Elizarán.

Después de desembarcar estos géneros zarpó el *Calderón* a las doce y media con rumbo a Pasajes.

En Gaviria el día 4 forzaron algunos ladrones las puertas de la Iglesia a las seis de la noche y se llevaron 80 pesetas.

No han sido habidos.

Por el Gobierno civil de Guipúzcoa se ha remitido al de Alava certificado del mozo Enrique Ueeta Goicoechea.

Al vicepresidente de la Comisión provincial se le ha remitido por el Gobierno civil para que informe el expediente promovido por D. Miguel Pons, médico de Zarauz.

El comandante de la guardia civil del puesto de Villafranca ha dado parte que el día 3 a la una de la madrugada en Lazcano unos ladrones forzaron las puertas de la iglesia y esconcha sin conseguir sustraer nada, siguiéndoseles la pista por la benemerita.

En Beasain ha ocurrido un incendio en el caserío «Pagadizabal», quemándose todo el mobiliario y pereciendo tres terneras.

En el campo de maniobras del Antiguo continuaron ayer tarde los ejercicios de táctica y manejo del arma las fuerzas de infantería que guarnecen esta plaza.

El alcalde de Alegría pide a la Diputación provincial se le envíen doce cédulas de 9.ª clase.

La sociedad general del Puerto de Pasajes ha remitido a la Diputación provincial 29 obligaciones amortizadas en el sorteo verificado el 7 de Abril de 1893.

El Ayuntamiento de Azeitia pide a la Diputación provincial proponga al ministro de Gracia y Justicia el restablecimiento del Juzgado de primera instancia y de instrucción en aquella población.

Un celador denunció ayer a un carretilero por faltar al art. 66 del reglamento de Policía Urbana.

Por la inspección gubernativa se facilitaron ayer cuatro cartas de socorro; una para Vigo, otra para Santander y dos para Bilbao.

Según nos escriben de Pamplona: «El presidente de la Diputación de Navarra Sr. Ezequiel, que marchaba a Madrid anteayer con los diputados navarros Sres. Eiorza y Arraiza, tuvo la desgracia de caer del estribo del coche en la estación de Villafranca en el momento de arrancar el tren.

El Sr. Ezequiel tuvo que pernoctar en Villafranca, hospedándose en casa del teniente coronel del regimiento de Numancia Sr. Andino, en cuya casa fué curado de las lesiones que se causó en la cara, brazo y piernas.

Su estado era ayer relativamente satis-

factorio, aunque estaba muy molesto de fuertes dolores.
Deseamos su restablecimiento.

Ayer entraron en nuestro puerto la balandra *Urola* de Zumaya, con cemento y el lanchón *Angela* y *Pepita* de id. con ídem.

El distinguido y popular periodista y autor dramático D. Eusebio Blasco se encuentra restablecido de su enfermedad y su señora muy aliviada, por lo que les enviamos nuestra más sincera enhorabuena.

El briebaro *Mandenseng*, salió ayer del muelle a la bahía, donde fondeó esperando viento favorable que facilite su regreso a Alemania. Va en lastre.

Las lanchas de nuestro puerto trajeron ayer escasa cantidad de anchoas y chicharros.

Una de Gaetaria, según nos manifestaron en el muelle, descargó una 80 arrobas de pescado que vendió a buen precio.

En el matadero de Comoriya se sacrificaron ayer 28 reses de ganado vacuno, 4 de lanar y 9 de cerda.

En la cárcel del Antiguo se registraron ayer una entrada y cuatro salidas; quedó un total de 71 reclusos.

En el segundo abono abierto por la compañía del Sr. Barta en el teatro de Irún se podrán on escenas las obras siguientes: *San Antonio de la Florida*, *Campanero* y *sacristán*, *Los de Cuba*, *Juanito Tenorio*, *En el nombre del Padre*, *La gallina ciega* y todas las que se estrenen en el teatro Principal de esta ciudad.

Ayer ha comenzado la segunda compañía del batallón de artillería que guarnece esta plaza, los ejercicios de tiro al blanco.

Estuvo colocado éste en el mar, del lado de la Zurrriola, y se hicieron los disparos desde la batería llamada del Príncipe.

Según leemos en el *Petit Courier de Biarritz*, se encuentran de estación en aquella playa las familias de los señores Martí y Alzaba de San Sebastián.

En el mismo colega vemos que se sigue abogando porque se construya allí el Casino municipal que haga la competencia al Gran Casino que tantos productos proporciona a la sociedad que lo explota.

Los montañeses residentes en San Sebastián, han recibido un oficio del alcalde de Santander, redactado en los siguientes términos:

«Muy agradecido al sentido recuerdo de esa colonia montañesa, tengo el honor de expresarles en nombre de esta ciudad el reconocimiento que la debemos por su elocuente telegrama del día 3.»

«Y a la vez reitero a todos el testimonio de mi más profundo agradecimiento y de mi consideración más distinguida.

Dios guarde a ustedes muchos años.—Santander 5 de Noviembre de 1894.—F. González Trevilla.»

Las observaciones meteorológicas de ayer fueron las siguientes: Altura barométrica en milímetros a las nueve de la mañana, 765,79; a las tres de la tarde, 764,72; temperatura máxima al sol, 23,5; a la sombra, 17,5; mínima a la sombra, 10,7; el reflector, 10,0; dirección del viento, S. O.; velocidad en kilómetros, 298,6; lluvia en milímetros, 0,0.

Ayer se registraron en el Juzgado municipal los siguientes:

Nacimientos.—José Antonio Echeveste Bengochea, Jesús Simón Lombida y Alberdi, Mateo José Luis Zacarías Aguirre che Orozco y Mateo Miguel Angel Leonardo Aguirreche Orozco (jeme los dos últimos) y María Francisca Felisa Jazarutí Indo.

Matrimonios.—Ramón Porto Olaizola con Agustina Darandegui Lasarte; Manuel Lopetegui Aristizabal con Rufina Zabalegui Alberdi; Ramón Alcorse Iriberrri con María Azpurrún Zarrigarra; José Irastorza Ezeamendi con Josefa Agustina Azco Orbezo.

Defunciones.—Gabina Eznal Sagozna.

En el Principal

Esta noche a las nueve tendrá lugar en este coliseo el concierto único en que tomará parte la famosa diva condesa Vittoria Domenici.

Las localidades se despachan desde las diez de la mañana en la taquilla.

El Ayuntamiento nos han regalado un ejemplar del programa de la Exposición regional de Filipinas, que se inaugura el 23 de Enero próximo.

Hoy regresará a Madrid en el tren expres nuestro querido amigo D. Francisco Lafarga.

En la tercera decena de Octubre último han ocurrido en San Sebastián 42 nacimientos y 27 defunciones, habiendo experimentado, por lo tanto, la población un aumento de 15 habitantes.

Se ha remitido al cura párroco de Oñena para que informe la instancia de don Juan Bautista Iriarte, sobre enterramiento de unos cadáveres.

Ayer se concedieron en el Gobierno civil licencias de uso de armas a favor de D. Carlos Mendiola, de Azeitia; D. Santiago Ibarrola, de Elgoibar; D. Martín Izquierdo Ugarte, de Villarreal, y D. Francisco Aguirrezabala, de Motrico.

De caza a D. Gervasio Muñoz, de Irún; D. José Guipuz, de Azeitia, y D. Salvador Guinea, de San Sebastián.

El día 10 del corriente terminará la novena de las ánimas benditas que se celebran en el sagrado Corazón de Jesús, con una misa cantada y responso que se verificarán a las once de la mañana.

El día 14 termina en San Vicente la novena de las benditas ánimas con una so-

lemne misa que se celebrará a las diez de la mañana, predicando el presbítero don Donoso Insausti.

Durante el mes de Octubre último se ha recaudado en la provincia por tabacos 145.482 pesetas 10 céntimos, y en igual mes del año anterior 142.948 pesetas con 70 céntimos; habiendo obtenido, por lo tanto, un aumento de 2.533 pesetas 40 céntimos.

Por el jefe de limpieza han sido denunciados los encargados de recoger la basura en el muelle, por faltar a su deber.

Por embriagado y blasfemo fué detenido ayer un sujeto a las tres de la tarde en la calle de San Marcial y conducido a la inspección municipal.

En la Aduana de Irún se recaudaron anteayer 29.612,72 pesetas.

Teatro Principal

Anoche, día de moda, se pusieron en escena en este coliseo *Los de Cuba*, *Campanero* y *sacristán* y *Juanito Tenorio*.

El público que acudió al teatro de la calle Mayor, fué escogido aunque no muy numeroso.

La primera de las piezas fué interpretada con *amore* por la señora Galé, señorita García y los señores Angolotti, Goidillo y Rabio.

De la obra diremos que la letra no es gran cosa, pero la música es mejor que la letra, no a la altura de la fama de un compositor como el señor Caballero, aunque en ella entrase en colaboración el señor Hermoso.

De la segunda pieza, que ya conocemos los donostiarros, sólo indicaremos que en la ejecución se esmeran cada vez más los artistas que la interpretan.

La última, ó sea *Juanito Tenorio*, creemos que a pesar de los buenos deseos de los actores encargados de ponerla en escena, no prosperará en San Sebastián.

Anteayer se recaudaron en la Aduana de Pasajes 4.771,65 pesetas.

A las once de la mañana de ayer se verificó con toda solemnidad en la parroquia de Santa María, la misa del Espíritu Santo, que con arreglo a muy añeja tradición, asisten las diputaciones provinciales guipuzcoanas, inmediatamente después de quedar constituidas. Asistió la corporación en pleno.

El alcalde de Tolosa ha remitido a la Diputación Provincial la cuenta de los socorros suministrados a los presos de la cárcel durante el mes de Octubre.

La Diputación provincial de Burgos ha remitido a la de Guipúzcoa la cuenta de las estancias causadas en el colegio de Sordomudos, por los pensionados de esta provincia.

El uso del Callicida Escrivá, para la erradicación de los callos, aumenta tan prodigiosamente, que su autor, el farmacéutico D. J. Escrivá de Barcelona (Fernando VII, 7), apenas si puede servir los pedidos de los farmacéuticos de toda España.

Se ha remitido a informe del vicepresidente de la comisión provincial, dejándole a la Diputación, libre el trámite, el expediente promovido por don José Antonio Mancisidor y otros vecinos de Zaldibia, sobre la cesión del contrato con el médico don Cándido Múgica.

Por el gobierno civil se ha remitido al alcalde de San Sebastián la relación de los interesados en la expropiación de la calle de San Bartolomé.

La «Emulsión de Scott» ha producido los mejores resultados.

(Desconfiar de las imitaciones)

San Sebastián 23 de Julio de 1895.
El infrascrito médico titular de esta ciudad, certifica: Que ha observado los mejores resultados en cuantas personas han hecho uso del aceite de hígado de bacalao emulsionado de Scott. Y para que conste donde convenga, firmo la presente,

Dr. JOSÉ MANUEL OJA.

En el cuarto de socorro fué ayer entrado a las doce la mañana por el médico señor Usandizaga un muchacho que se hirió casualmente en un dedo de la mano derecha estando ocupado en sus faenas.

A las tres y media de la tarde promovieron en el muelle un fenomenal escándalo dos *berbianas* por lo que el estador de servicio las denunció a la inspección municipal.

VENTA

Por voluntad de sus dueños, se saca a la venta en pública subasta extrajudicial, la casería Aramburutegui con sus pertenencias radicante en jurisdicción de esta ciudad. El acto tendrá lugar a las doce del mediodía del día 15 de Noviembre próximo en la Notaría de D. Santiago Erro, Churrucua, 5, 2.º, en donde se hallan de manifiesto los títulos de propiedad y pliego de condiciones.

Polvos del Dr. Soudre

Tónicos, digestivos y anti-gastrálgicos.

No hay enfermedad al estómago por muy crónica ó rebelde que sea, que resista a la bienentendida acción de este precioso remedio, siguiendo exactamente el tratamiento indicado en la hoja que va incluída en cada caja de pastillas; los estómagos más enfermos encontrarán siempre un alivio rápido, si no hallan cura completa.

Cajas a 6 y 3 francos. Depósitos: en Bayona, farmacia Landemey; en San Sebastián, Manuel Tornero; en Bilbao, Pinedo y Celada; en Pamplona, Marquina; en Vitoria, farmacia Angel Raiz y de Villar,